DISCURSO DE LA SEÑORA PRESIDENTA DE LA REPÚBLICA EN LA CEREMONIA EN EL SERVICIO DIPLOMÁTICO

ME COMPLACE RETORNAR UNA VEZ MÁS A ESTA CENTENARIA CASA PARA PRESENCIAR UN HITO SIGNIFICATIVO PARA EL FORTALECIMIENTO DE LA REPÚBLICA: LA GRADUACIÓN DE UN GRUPO DE ESTUDIANTES QUE, TRAS UN RIGUROSO PROCESO FORMATIVO, SE INCORPORARÁN AL SERVICIO DIPLOMÁTICO DE LA REPÚBLICA.

LA HISTORIA DE NUESTRA DIPLOMACIA, COMO LA DE NUESTRA NACIÓN, ESTÁ PROFUNDAMENTE ARRAIGADA EN PRINCIPIOS FUNDAMENTALES QUE, A LO LARGO DE LOS AÑOS, HAN DEFINIDO NUESTRA IDENTIDAD Y NUESTRO PROPÓSITO EN EL ESCENARIO INTERNACIONAL.

LA ACADEMIA DIPLOMÁTICA ES UN PILAR EN LA FORMACIÓN DE DIPLOMÁTICOS ALTAMENTE CAPACITADOS Y TAMBIÉN UN HISTÓRICO ENTORNO DESDE EL CUAL IDENTIFICAMOS Y PREPARAMOS A QUIENES SERÁN LOS PROMOTORES Y DEFENSORES DE LOS INTERESES DEL PERÚ EN EL MUNDO.

LA MISIÓN DE LA ACADEMIA DIPLOMÁTICA TRASCIENDE LA CRUCIAL ENSEÑANZA ACADÉMICA; ES ADEMÁS UN ESPACIO DONDE SE FORJAN LOS VALORES DE INTEGRIDAD Y COMPROMISO CON EL ESTADO Y LA NACIÓN, ESENCIALES PARA LA DEFENSA DE NUESTROS CIUDADANOS Y LA PROMOCIÓN DE LOS INTERESES DEL PERÚ EN EL EXTERIOR.

CON YA CASI 70 AÑOS DE TRAYECTORIA, LA ACADEMIA DIPLOMÁTICA HA SIDO UN CENTRO DE EXCELENCIA, FORMANDO GENERACIONES DE FUNCIONARIOS QUE SIGUEN CONTRIBUYENDO SIGNIFICATIVAMENTE A NUESTRA POLÍTICA EXTERIOR.

CUMPLE, ADEMÁS, UN ROL FUNDAMENTAL EN LA FORMACIÓN DE LOS DIPLOMÁTICOS LLAMADOS A DEFENDER LOS INTERESES PERMANENTES DEL ESTADO COMO LA PROTECCIÓN DE LA DEMOCRACIA, EL FORTALECIMIENTO DEL ESTADO DE DERECHO, EL DESARROLLO ECONÓMICO SOSTENIBLE, LA PROMOCIÓN DE LA PAZ, ASÍ COMO LA PRESERVACIÓN DE LOS VALORES QUE SUSTENTAN NUESTRA NACIÓN.

A LOS GRADUANDOS, MIS MÁS SINCERAS FELICITACIONES. ESTE LOGRO ES EL RESULTADO DE SU ESFUERZO Y DEDICACIÓN, Y MARCA EL COMIENZO DE UNA GRAN RESPONSABILIDAD: CONVERTIRSE EN PROTAGONISTAS DE UNA DIPLOMACIA DINÁMICA, INNOVADORA Y PREPARADA PARA ENFRENTAR DESAFÍOS QUE, HOY, AÚN NO PODEMOS ANTICIPAR.

USTEDES INICIAN SU CARRERA PROFESIONAL EN UN CONTEXTO GLOBAL MARCADO POR LA INCERTIDUMBRE Y CAMBIOS VERTIGINOSOS, DONDE LA FRAGMENTACIÓN Y LOS DESAFÍOS TRANSNACIONALES DEMANDAN MUJERES Y HOMBRES CON UNA VISIÓN ESTRATÉGICA, CAPACIDAD DE ADAPTACIÓN Y RESPUESTA EFECTIVA, ASÍ COMO

UN PROFUNDO CONOCIMIENTO DE NUESTRA REALIDAD NACIONAL Y DE NUESTROS INTERESES PERMANENTES.

EN ESTE MOMENTO HISTÓRICO, EL PERÚ REAFIRMA SU COMPROMISO CON UNA POLÍTICA EXTERIOR PROACTIVA, ABIERTA A NUEVAS OPORTUNIDADES. MANTENEMOS RELACIONES SÓLIDAS Y CONSTRUCTIVAS CON NUESTROS SOCIOS TRADICIONALES, MIENTRAS EXPLORAMOS NUEVOS HORIZONTES Y ESPACIOS DE CRECIMIENTO EN BENEFICIO DEL PUEBLO PERUANO.

USTEDES SERÁN PARTE FUNDAMENTAL DE ESTE ESFUERZO, CONTINUANDO UNA TRADICIÓN QUE COMBINA PROFESIONALISMO, VISIÓN DE FUTURO Y UNA FIRME VOCACIÓN DE SERVICIO AL PAÍS Y LA NACIÓN, IMPULSANDO UNA DIPLOMACIA QUE INTEGRE LO MEJOR DE NUESTRAS ALIANZAS CON LA BÚSQUEDA CONSTANTE DE NUEVOS DESAFÍOS Y OPORTUNIDADES.

SEÑORAS Y SEÑORES:

EN TAL SENTIDO, LA PROMOCIÓN QUE HOY SE GRADÚA ES UN REFLEJO AUTÉNTICO DE LA RIQUEZA Y DIVERSIDAD DE NUESTRO PERÚ. SUS INTEGRANTES PROVIENEN DE DISTINTOS RINCONES DEL PAÍS, TRAYENDO CONSIGO LA PLURALIDAD DE EXPERIENCIAS, CULTURAS Y PERSPECTIVAS QUE CONTRIBUYEN A LA GRANDEZA DE NUESTRA NACIÓN.

ESTA DIVERSIDAD HACE DE TORRE TAGLE UNA INSTITUCIÓN REPRESENTATIVA DE LA PLURALIDAD QUE NOS DEFINE Y DE LOS VALORES QUE NOS UNEN.

ES ESTA RICA HETEROGENEIDAD, EN ARMONÍA CON UN COMPROMISO COMÚN, LO QUE FORTALECE NUESTRA IDENTIDAD Y NOS HACE GRANDES COMO PAÍS EN EL ESCENARIO INTERNACIONAL.

CONFÍO PLENAMENTE EN QUE LOS RIGUROSOS ESTÁNDARES DE ADMISIÓN QUE HAN SUPERADO, ASÍ COMO LA FORMACIÓN QUE HAN RECIBIDO, LES HAN PROPORCIONADO LAS HERRAMIENTAS NECESARIAS PARA ENFRENTAR LOS RETOS QUE SE AVECINAN, SIEMPRE CON LA EXCELENCIA QUE CARACTERIZA A NUESTRA CANCILLERÍA.

EL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES DEL PERÚ ES, SIN DUDA, UN BALUARTE DE LA MERITOCRACIA DENTRO DEL ESTADO. USTEDES, ESTIMADOS GRADUANDOS, SON PRUEBA VIVIENTE DE ESTE PRINCIPIO. TRAS SUPERAR UN PROCESO DE ADMISIÓN ALTAMENTE COMPETITIVO Y UNA FORMACIÓN ACADÉMICA Y PROFESIONAL DE LA MÁS ALTA EXIGENCIA, SE HAN GANADO UN LUGAR PARA SER DIGNOS REPRESENTANTES DE NUESTRO PAÍS.

ESTE RECONOCIMIENTO NO ES CASUAL; ES EL RESULTADO DE SU DISCIPLINA, PREPARACIÓN Y COMPROMISO. EN UN PAÍS QUE BUSCA VALORAR LA IGUALDAD DE OPORTUNIDADES Y EL TALENTO COMO MOTOR DE DESARROLLO, SU EJEMPLO

ENCARNA LOS VALORES QUE DEBEN GUIAR A NUESTRAS INSTITUCIONES Y REFUERZA LA LEGITIMIDAD Y EXCELENCIA DE LA CANCILLERÍA.

SEÑORAS Y SEÑORES:

NO QUIERO DEJAR DE RESALTAR LA IMPORTANCIA DE PRESERVAR Y FORTALECER LAS INSTITUCIONES QUE SUSTENTAN NUESTRA POLÍTICA EXTERIOR. TORRE TAGLE NO SOLO ES PIEDRA ANGULAR DE NUESTRA DEMOCRACIA E HISTORIA BICENTENARIA, SINO TAMBIÉN UNA FUERZA CENTRÍPETA DE NUESTRA PERUANIDAD.

LA ACADEMIA DIPLOMÁTICA, LA CUAL ACOMPAÑA AL MINISTERIO EN ESTA IMPORTANTE LABOR, SE HA CONVERTIDO EN HERRAMIENTA INDISPENSABLE DE FORMACIÓN DE FUNCIONARIOS PÚBLICOS CON VOCACIÓN DE SERVICIO QUE COADYUVAN EN ESTA MISIÓN.

POR ELLO, SALUDO QUE LA PROMOCIÓN QUE HOY SE GRADÚA HAYA DECIDIDO LLEVAR EL NOMBRE DEL "EMBAJADOR JORGE VALDEZ CARRILLO", UN DIPLOMÁTICO CUYO PRESTIGIO, COMPROMISO Y ENTREGA AL SERVICIO DEL PAÍS ES RECONOCIDO INTER-GENERACIONALMENTE.

LA CONSTRUCCIÓN DE UNA INSTITUCIÓN SÓLIDA NO ES UN PROCESO SENCILLO NI LINEAL; REQUIERE NORMAS CLARAS, UNA TRADICIÓN QUE INSPIRE Y UNA CULTURA ORGANIZACIONAL QUE PROMUEVA PERMANENTEMENTE EL SENTIDO DE PERTENENCIA Y EL COMPROMISO.

HOY, AL DARLES LA BIENVENIDA AL SERVICIO DIPLOMÁTICO DE LA REPÚBLICA, LOS INVITO A HONRAR ESTE LEGADO Y A CONTRIBUIR, CON SU TRABAJO Y DEDICACIÓN, AL FORTALECIMIENTO DE NUESTRA CANCILLERÍA Y A LA PROYECCIÓN INTERNACIONAL DEL PERÚ.

FELICITACIONES A LOS INTEGRANTES DE LA PROMOCIÓN "EMBAJADOR JORGE VALDEZ CARRILLO". QUE ESTE SEA EL INICIO DE UNA TRAYECTORIA LLENA DE LOGROS Y SATISFACCIÓN PERSONAL Y PROFESIONAL.

MUCHAS GRACIAS.